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Cuando Pradolongo sea 
realidad, el sur de la capital 

tendrá una zona verde 
equivalente al parque del Oeste 

EL TERCE 
^°s niños de la zona 
a"r son de los más 
necesitados de Ma
drid en cuanto a par
ipés se refiere. Los 
esfuerzos del Ayun-
taniento van enca
rnados constante
mente a estas zonas 
oprimidas de Ma-
Wd, pero sigue sten-
I desfavorable la re
gión cemento-jar-
*"»es para los miles 
J* ciudadanos que 
wbitan entre Usera 

Orcasitas - V Orcasitas ^ f ^ " * >s&iiiiM 

PARQUE 
Con la celebración del Día del 

Árbol, se comenzarán las 
, primeras plantaciones de 
Arboles en lo qne en un futuro 

moy próximo será Pradolongo, 
el tercer parque de Madrid, con 

70 Ha. de terreno que sitúan 
esta zona verde después de la 

Casa de Campo y el Retiro 
ttarileño. Estará ubicado entre 

Usera y Orcasitas, para 
beneficio de los casi 150.000 

•abitantes que lo circundan. El 
Parque de los vecinos o parque 

democrático como se dio en 
'•amar a esta futura gran zona 

verde, es ahora doblemente 
noticia por la casi total 

supresión de la participación 
vecinal en la elaboración del 
proyecto y porque éste será 

tresentado a primeros de año a 
» Corporación municipal para 

su aprobación. La jornada gue 
el Ayuntamiento madrileño 

dedica al árbol en la capital es 
m buen motivo para hablar de 

Pradolongo. 
La historia de Pradolongo 

Pudo comenzar quizá el día en 
que algún vecino de Orcasitas 
¡* dio cuenta de que enfrente 
de su casa había un gran terre
no convertido en un vertedero 
y poblado de chabolas en muy 
Dial estado. Y posiblemente, la 
reflexión de este vecino derivó 
en un proceso reinvindicativo 
continuación de la lucha veci
nal por la construcción de un 
vasto programa de remodela
ción de sus barrios. 

Don José Luis Mato, subdi
rector de la Delegación de Par
ques y Jardines y arquitecto 
que ha seguido directamente 
desde sus comienzos el proceso 
de Pradolongo, está encargado 
de la redacción del proyecto 
cuya presentación a la comi
sión permanente de la Corpo
ración municipal está prevista 
e n enero del próximo año. 

«Si el proyecto se aprueba en 
enero como tenemos pensado, 
tras una serie de trámites bu
rocráticos inevitables, las obras 
Pueden dar comienzo en la pri
mavera, que es la fecha más 
Propicia para el inicio de un 
Parque. Las obras se acomete
rán teniendo en cuenta el an
teproyecto, pero sólo en aque
llos aspectos que nos parezcan 
viables después de un profun
do estudio del terreno que va-
uios a realizar.» 

DE ALVAREZ A TIERNO 
El anteproyecto fue presen

tado en tiempos del anterior 
alcalde, señor Alvarez, y con
formado por asambleas que 
contaron con la presencia de 
delegados de dicho Ayunta
miento, entre los que se encon-

Las plantaciones de árboles, combinados con algunos arbustos no delicados de mantener, configurarán la 
fisonomía del primer 'parque democrático' de la capital 

• Con motivo del Día del Árbol se procederá a la plantación de las 
primeras especies en el gran parque de 70 hectáreas que se sitúa entre 

Usera y Orcasitas 
* * * 

• Ciento cincuenta mil personas se verán agradablemente sorprendidas 
cuando en la primavera próxima comiencen las obras de 

acondicionamiento de este «pulmón» del sur 

ASI SERA PRADOLONGO 
El anteproyecto realizado en 1978 sugiere 

una idea sumamente atractiva del parque. 
Propone una vegetación autóctona de la me
seta (olmos, madroños, encinas, etc.), que por 
una parte abarata su mantenimiento y por 
otra reduce al máximo el gran problema de 
consumo de agua. Una densa pantalla vege
tal en todo su perímetro preserva el aisla
miento respecto a las zonas urbanas; los bos
ques y las zonas acuáticas constituyen un 
elemento fundamental en su planificación, 
donde habitarían pequeños animales en li
bertad (pájaros, ardillas, etc.), cuya alimenta
ción estaría basada en plantas con frutos co
mestibles. 

La zona de servicios está cubierta por par
ques infantiles en los extremos, un auditorio, 
dos miradores, una zona de aparcamiento, un 
parque urbano, merenderos y chiringuitos si
tuados donde se hallaban las chabolas. Se 
hace hincapié en la creación de un estanque, 
probablemente con patos, y el aprovecha
miento del cauce del arroyo de Pradolongo, 
por el que debe de volver a discurrir el agua. 
La Iglesia Rota, ya restaurada, queda en el 
recinto como un elemento decorativo. 

Al parecer, este inmenso parque será un 
gran pulmón que oxigenara parte de esta 
zona de Madrid. 

El anteproyecto contempla Pradolongo 
como un parque en el que todo espacio sea 
inmediatamente comprendido por el visitan
te, de manera que no haya necesidad de que 

un guarda le indique lo que está prohibido o 
permitido, por imposición ajena a los propios 
usuarios. 

*Sí, todo eso es muy bonito, pero también 
sabemos que en este país, por desgracia, no 
existe un suficiente grado de responsabilidad 
y se han dado casos muy desagradables, 
como el de patos degollados en los huecos de 
los árboles. Como hay que ser realistas, está 
claro que se necesita que alguien con un uni
forme imponga el respeto que todos debe
ríamos tener hacia unos servicios colectivos.» 

El terreno de Pradolongo ocupa 70 hec
táreas, de las cuales 23 pertenecen al Ayunta
miento y están ya valladas para evitar que se 
continúen vertiendo escombros. El resto está 
en vías de expropiación, de acuerdo con los 
propietarios de la zona del parque, que ya 
han pactado un precio de 681 pesetas metro 
cuadrado. 

De las 700 familias contabilizadas en esta 
zona, el Ministerio correspondiente ha pre
visto un plan de viviendas de protección ofi
cial que irá albergando en sucesivas fases a 
los residentes en el futuro parque. En cuanto 
a su financiación, la empresa de Pradolongo 
estará acometida en su totalidad con dinero 
del Ayuntamiento, mediante un presupuesto 
oficial con cargo a un crédito que alcanzará 
posiblemente más de trescientos millones de 
pesetas. En este momento, 120 están destina
dos a la primera fase. 

traban Luis Enrique de Sala
manca, gerente; Juan Torres, 
delegado de Obras, y Florenti
no Pérez, delegado de Sanea
miento y Medio Ambiente. 
Todo aquello parecía muy bo
nito, y se aceptaba como un 
hecho de participación vecinal, 
aunque había algunas pegas 
por tratarse de un parque que 
difería del resto. Si los servi
cios técnicos municipales lo 
aceptaban, no parecía haber 
dificultades en acometer el 
proyecto que forzosamente 
tendría que ser realizado por 
etapas, ya que en la zona 
vivían y aún viven 700 fami
lias, aunque de ellas 300 están 
efectuando ya su traslado a las 
casas que el Ministerio de la 
Vivienda ha construido en la 
Meseta y que corresponde sólo 
a la primera fase del plan pre
visto. El resto de la gente ten
drá que esperar a que conclu
yan Las siguientes fases que ya 
están en marcha. 

La Delegación de Sanea
miento y Medio Ambiente dio 
un informe favorable al pro
yecto y el Ayuntamiento, en 
principio, se vio en la obliga
ción moral de encargarlo, ya 
que había suficientes criterios 
para elaborar éste e invertir 
las cantidades prometidas. El 
señor Alvarez era reacio en 
encargar el proyecto a los mis
mos colaboradores que habían 
redactado el anteproyecto (do
cumento), pero cambió de opi
nión en vísperas de las eleccio
nes municipales. Tras largos 
debates, y ya con el nuevo 
Ayuntamiento presidido por 
Tierno Galván, hubo un com
promiso para encargar la ela
boración de este proyecto a los 
técnicos de las asociaciones con 
un presupuesto bastante pobre 
y con la condición de que exis
tiese una supervisión directa 
de la Junta Municipal a través 
de la Delegación de Sanea
miento y Medio Ambiente y de 
que Parques y Jardines diese 
el visto bueno técnico. Se con
cedieron ocho meses de plazo. 
Las asociaciones de vecinos 
constituyeron una comisión de 
seguimiento y gestión de los 
trabajos, y se formó un equipo 
de trabajo en el que tomaron 
parte arquitectos, economistas, 
urbanistas, botánicos, so 
ciólogos, ecólogos, etc. Poco a 
poco la ilusión que los vecinos 
tenían por la construcción del 
parque y su intervención en el 
mismo pasó a un segundo pla
no. El Ayuntamiento hará el 
parque, definitivamente. 

Texto: Kety CASTILLO 
Rocío BASTIDA 

Foto*: Rogelio LEAL 



ENTREVISTA 

—Pero no me dirás que los 
socialdemócratas sois la in
mensa mayoría en el Partido 
Socialista. 

—Es muy difícil saberlo. 
Pero el ambiente en el PSOE 
es de un socialismo cada vez 
más europeo, más gradualista, 
con fuerte presencia sindical y 
municipal. Eso en Europa se 
llamaría socialdemocracia. 
Pero aquí las palabras dan más 
miedo. Hay que tener el valor 
de decir que el futuro del 
PSOE está en ser un partido 
que sería la izquierda de la so
cialdemocracia europea. 

—De momento, en la otra iz
quierda tenemos la «Izquierda 
Socialista»... 

—La «Izquierda Socialista» 
es una necesidad. Conviene 
que siempre haya alguien que 
esté haciendo de conciencia 
crítica para evitar desviaciones 
demasiado conservadoras, 
pero lo lógico es que cada día 
tenga menos eco dentro del so
cialismo y de la opinión 
pública y que poco a poco pase 
a ser un grupo de pensamiento 
más que un grupo de acción. 

Luis Solana propone en caso 
de gobierno de coalición: 

«Un socialista democrático, 

Serf ectamente sintonizado con las 
encías socialistas europeas, y eso 

puede ser que en España se traduzca 
como un socialdemócrata.» Ahí tienen 

ustedes a la autodef inicien de este 
diputado del PSOE por Segovia, que debía 

tener unas ganas tremendas de hablar, sin 
escapársele la posibilidad de que podía 
armarla, como ustedes podrán ver. Ni él 
ni nadie de su partido había hablado hasta 
el momento con esa claridad sobre una 
serie de temas, entre los que el gobierno 
de coalición no es el menos espinoso 

—¿Qué ha sucedido en estas 
últimas semanas para que se 
hable del tema del golpe de Es
tado, cuando se pensaba que 
era una cuestión ya implantea-
ble? 

—Pues se ha producido un 
recrudecimiento del terroris
mo, que es la gran amenaza 
para la democracia. Y eso justi
fica esos rumores sobre tensio
nes en determinados cuarteles. 
Nunca el Gobierno ha sido tan 
débil y tan vapuleado electo-
ralmente como ahora, con lo 
que nos encontramos ante una 

situación de un supuesto de in
capacidad máxima: máxima 
presión exterior y mínima ca
pacidad de respuesta interior. 
Ese es el drama. Y de ahí viene 
el hablar de cosas tan dispares 
como los gobiernos de coali
ción o los golpes de Estado. 

—Si se habla de golpes y de 
malestar en los cuarteles, será 
porque algo no va bien. 

—Lo que no va bien es que 
no se ha producido ese gran 
encuentro entre la sociedad ci
vil y la sociedad militar que los 
socialistas propugnamos. 

Cuanto más cerca estén los ci
viles y los militares, menos po
sibilidades habrá de choque. 
La prueba es que cuando se 
acercan los militares y los 
políticos socialistas se entien
den perfectamente, conocien
do unos y otros las diferencias 
de planteamientos. 

—En el acercamiento entre 
las Fuerzas Armadas y los civi
les desempeñará un papel im
portante el ministro de Defen
sa, que es un civil. 

—Lo triste es que el respon
sable máximo de ese acerca-

COALICION CONTRA 
LA CRISIS 

—Pero habíamos hablado de 

f randes soluciones sobre la 
ase de que un golpe de Estado 

no es precisamente una «solu
ción». 

—Hay que buscar soluciones 
patrióticas y constitucionales. 

—Corno, por ejemplo, el go
bierno de coalición, en el que 
algunos volvéis a insistir. 

—A raíz de las elecciones 
andaluzas hay que darse cuen
ta de que el triunfo socialista es 
importante, pero no definitivo, 
porque se produce en una zona 
marginal del cuerpo político 
como es el Senado, porque se 
ha producido una aDstención 
muy alta, por lo que hay un 
Ejército de reserva muy fuerte 
para la derecha y porque se 
demuestra que el PSOE conec
ta con el pueblo, pero no tiene 
todavía mayoría parlamenta
ria. ¿Cómo se rompe esta situa
ción? La única posibilidad ante 
la situación límite en que vive 
España es que el PSOE sea el 
que oferte ante el país la credi-
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qué se deja para mañana? ¿Qué 
tipo de virginidad se pierde 
por llegar al poder ya? Yo no 
lo entiendo. 

—Se os objeta también que 
entrar en un gobierno de coali
ción supondría un desgaste an
ticipado del Partido Socialista, 
y como la UCD también esta
ría desgastada, nos queda
ríamos sin alternativa. 

—Yo creo que en ese gobier
no de coalición quien tendría 
todo que ganar sería el Partido 
Socialista, porque quien se des
truya durante la coalición sería 
la UCD... 

—¡Entonces no querrán los 
de UCD! 

—Eso es lo que está ocu
rriendo. La gran oposición al 
gobierno de coalición no se 
produce en el Partido Socialis
ta, sino en la UCD y, sobre 
todo, en Suárez, que sabe que 
sería su final político. 

—Entonces, ¿sería en todo 
caso un gobierno sin Suárez? 

—Yo lo considero una con
dición imprescindible, aunque 
parezca mentira. Ese gobierno 
tendría que aportar credibili-

—Sí, sí; pero ¿cómo se come 
eso sin tener la mayoría? 

—Hay precedentes: si se tie
ne la presidencia, se tienen 
menos ministerios. El PSOE 
tiene en su mano la solución. 
Tiene un programa de emer
gencia y un líder que da con
fianza y que, por lo tanto, lo 
tiene que echar encima del ta
blero del país. 

—¿Da confianza también al 
dinero? 

—El viaje que ha hecho a los 
Estados Unidos ha sido brillan
te, con eco en el mundo de las 
finanzas. En el mundo del di
nero en general preocupa más 
la gente que está en torno a 
Felipe González que él mismo, 
que se ha ganado, no digo las 
simpatías, pero sí la tolerancia 
del mundo del dinero en Espa
ña. El dinero es cobarde por 
definición, y si estuviera en el 
poder un gobierno socialista, 
veríamos cómo el dinero diría 
que tampoco lo hacen tan mal 
los socialistas. 

—Si el PSOE formara parte 
del Gobierno, la UGT pasaría 

—Creo deducir de todo eso 
que tu concepción del sindica
lismo no se basa en la reivindi
cación, sino en la colaboración, 
gestión y participación con el 
poder, con la patronal y con 
otras instituciones. ¿Dónde 
quedaría el caráter reivindica-
tivo y la lucha obrera? 

—El sindicalismo en Europa 
es reivindicativo y al mismo 
tiempo negociador y sabe pac
tar. Ese camino es el que ha 
iniciado ya la UGT con el 
acuerdo marco. Hay que saber 
pactar y al mismo tiempo ha
cer una manifestación en la ca
lle si, por ejemplo, temas del 
acuerdo marco no se han cum
plido. Pero esto de la combina
ción negociación-gestión no es 
un descubrimiento de la UGT: 
eso es lo que hace el sindicalis
mo en todo el mundo occiden
tal. El drama es el de Comisio
nes Obreras, que está intentan
do hacer un sindicalismo que 
no se lleva ya ni en Polonia. 

—Dicen que CC. OO. está 
dando marcha atrás... 

—Está intentando dar mar-

miento, que debería ser el 
ministro de Defensa, no dé ni 
un solo paso en ese sentido, 
siendo el único hombre vestido 
de gris en el Ministerio de De
fensa, pues todos los demás 
visten de azul o de caqui: el 
señor Rodríguez Sahagun ha 
sido la gran decepción para los 
socialistas, un civil que no ha 
entendido que él tiene que ir 
allí para acercar a los militares 
a la sociedad civil y no para 
que él se convierta en un mili
tar. 

bilidad que tiene, aunque n° 
tenga la mayoría parlamenta
ria, ofreciendo un gobierno de 
coalición para sacar al país de 
la crisis. Sería un acto de pa
triotismo constitucional el que 
el Partido Socialista hiciera 
una gran oferta pública que sa
cara adelante al país ya mismo. 

—Sí, sí; pero mucha gente 
interpretaría que lo que quie
ren los socialistas es gobernar 
ya, sin haber ganado las elec
ciones generales. 

—Bueno yo, además, tengo 
mucho miedo a que en 1982 la 
derecha se haya rearmado y 
surja un Sa Carneiro, con lo 
que pudiera ocurrir que todo el 
optimismo se nos viniera abajo, 
cuando además Reagan ya se 
haya consolidado. 

GOBIERNO 
DE GESTIÓN, NO 

—Pero qué tendrá que ver 
ahora Reagan en este asunto— 

—La Administración repu-

El recrudecimiento del terrorismo 
justifica esos rumores sobre tensiones 

en determinados cuarteles 

No se ha producido ese gran encuentro 
entre sociedad civil y sociedad militar 

que propugnamos los socialistas 

Lo lógico en esta situación límite que 
vivimos es que el PSOE haga una 

oferta al país en base a su credibilidad 
y, como no tiene mayoría en el 

Parlamento, ofrezca un gobierno de 
coalición para sacar al país de la crisis. 

La gran oposición al gobierno de 
coalición viene por la UCD, y 

concretamente por Suárez, que adivina 
su final político 

Tamames quiere provocar un debate 
socialdemócrata en el PCE, y eso está 

llamado al fracaso, porque el PCE tiene 
que seguir siendo comunista 

El futur 
un parti 

de la 

PSOE es ser 
a la izquierda 
ialdemocracia 

europea 

blicana siempre ha sido mucho 
mejor conocedora de la situa
ción española que la Adminis
tración demócrata. Hay más 
expertos en temas españoles 
entre los republicanos que en
tre los demócratas. Por una 

parte es bueno, pero por otra es 
peligrosísimo. Kissinger nos 
conoce muy bien. Pues en 1982 
nos podemos encontrar con un 
proyecto de Sa Carneiro espa
ñol. Aquí quiero condenar con 
toda energía el intento de Oso-
rio de formar un gobierno de 
gestión, porque esa operación 
es precisamente el mejor cami
no para cerrar cualquier posi
bilidad de que los socialistas 

lleguen al poder. Ese gobierno 
de gestión sería un modo de 
ganar tiempo para construir la 
gran derecha. 

—Pues a ver qué es lo que 
tiene que hacer el Partido So
cialista para que no le inter
cepten su camino. 

—Creo que el partido ten
dría que lanzar el reto a la so
ciedad española de que está 
dispuesto a decidirse. ¿Que eso 
significa que es acelerar el ca
mino al poder? A mí me parece 
que en el Partido Socialista 
hay que quitarse complejos. En 
el partido se está para cambiar 
la sociedad a través del poder. 
Entonces, si hay una oportuni
dad de llegar al poder ya, ¿por 

dad, de manera que la gente 
creyera de forma esperanzada 
en él. Mantener a Suárez..., ni 
de ministro adjunto a las Rela
ciones con las Cortes. Absolu
tamente fuera del gobierno. 

FELIPE, PRESIDENTE 
—Pero el presidente tendría 

que ser alguien de UCD, cla
ro... 

—Hay que tener también el 
valor de decir que el mejor 
presidente para ese gobierno 
de coalición sería Felipe Gon
zález. 

—Por la sencilla razón de 
que es el único político en Es
paña que hoy sería creíble ante 
el pueblo. 

como el sindicato guberna
mental... 

—No sólo la UGT, sino todos 
los sindicatos, porque lo que 
ocurriría es que por fin los tra
bajadores conseguirían tener 
representantes suyos en el Go
bierno. Para un obrero hoy es 
muy difícil hablar con un mi
nistro, quien, además, es su ad
versario político. Pero si es un 
ministro socialista, para el tra
bajador sería más confortable, 
pues hablaría con alguien que 
entiende su lenguaje. Pero no 
bajaría la tensión sindical; lo 
que bajaría es la tensión am
biental; habría una distensión 
en el lenguaje y en las metas a 
plantear. 

cha atrás, pero lo que ocurre es 
que su capacidad de cambiar el 
modelo de sindicalismo agresi
vo es problemática y le va a 
costar muchas crisis internas, 
pues se cruza su conversión en 
un sindicato socialdemócrata 
con la conversión del PCE en 
un partido eurocomunista al 
cien por cien. Con esto rechi
nan las bases. 

—Entonces es que UGT no 
se encuentra con esos proble
mas de conversión, ¿no es así? 

—La gran suerte de UGT es 
que ha encontrado unos líderes 
y una base que han sintonizado 
fácilmente y hoy hay un 
auténtico patriotismo ugetista, 
cosa que era muy difícil de en
contrar hace unos meses. En 
las elecciones sindicales, los 
dos grandes sindicatos van a 
quedar muy cerca uno del otro, 
aunque no sé quién va a ganar. 
Creo que en las grandes em
presas punteras va a ganar la 
UGT claramente, y ya sabe
mos que es ahí donde se hace 
el sindicalismo. Y en los 
próximos años la UGT va a se-

f uir subiendo de peso, pues ya 
a terminado su proceso de 

reajuste y los ugetistas saben 
dónde están, mientras que los 
de Comisiones empiezan a no 
saber dónde están. 

—¿Hay contradicción entre 
la agresividad de CC. OO. y el 
eurocomunismo del PCE y de 
Santiago Carrillo? 

—Es importante contar con 
un Partido Comunista cada 
vez más nacional y menos de
pendiente de centros de poder 
extranjeros. Cada esfuerzo del 
PCE por eurocomunistizarse 
creo que es bueno para todos 
los españoles. Pero el PCE tie
ne que seguir siendo comunis
ta. Por eso el intento de Tama-
mes de provocar un debate so
cialdemócrata dentro del PCE 
está llamado al fracaso y ade
más es una insensatez. Si Ta
mames u otros no se sienten 
cómodos, son ellos los que se 
han equivocado de partido no 
es el partido el que se ha equi
vocado. 

Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: Rogelio Leal 


